



平成29年「第4回岐阜県議会定例議会」において登壇させて頂きました。

質問 1

①相談受理時の対応について  
近年アダルトビデオに強制的に出演させられる等の事案や、「JKビジネス」と呼ばれる営業により、児童が性的な被害に遭う問題などが発生しており、若年層の女性に対する性的な暴力に係る問題は深刻な状況にある。

この問題には、被害者の心身に深い傷を残しかねない重大な人権侵害であるとともに、女性活躍の前提となる安全で安心な暮らしの基盤を揺るがす問題。政府は対策のひとつとして、平成29年5月に全国の都道府県警に「AV出演強要問題専門官」を新設することを発表。本県でも、既に県警本部生活環境課の課長補佐が「AV出演強要問題専門官」に相談者の多くが女性であることや、性的プライバシーに関わるといったことから、相談者への対応にあたっては適切な配慮が必要では。

警察本部長 答弁

アダルトビデオ出演強要問題に関しては

平成29年4月、相談担当者を対象とした研修会においての現状を説明し、各種法令の適用を視野に入れた相談対応を指示。平成29年6月に、県下警察署等に対し、相談内容が性的プライバシーに関するものであることを十分認識した上で、他の相談者から見えない場所や、リラックスして相談ができる場所等の選定について配慮するほか、原則、女性警察官による対応や女性警察職員の見守り体制を構築するよう指示。相談者が相談しやすい環境の整備や、適切な相談対応に努めていく。

警察本部長 答弁

平成29年4月には、政府主導により「AV出演強要JKビジネス等被害防止月間」以降、学校やPTAなど関係団体と広報啓発を行うことが重要では。

警察本部長 答弁

平成29年4月には、政府主導により「AV出演強要JKビジネス等被害防止月間」以降、学校やPTAなど関係団体と広報啓発を行うことが重要では。

連携した被害防止教育を計約30回、約8千人を対象として実施。今後更に、企業等とも連携し、様々な機会を捉えて、被害を防止するための教育を実施するとともに、県警察のホームページや、女子高校生等が多く利用するソーシャル・ネットワーキング・サービスなど各種広報媒体を活用した被害防止のための広報・啓発を推進していく。

質問 2

①国の検討会が新たに発表した里親委託率の目標値に対する県の考えについて  
②里親委託率の向上に関する今後の取組みについて

平成29年8月に、国の「新たな社会的養育ビジョン」の在り方に関する検討会が厚生労働大臣に対して、虐待などにより親元で暮らせない子ども(18歳未満)のうち、未就学児の施設入所を原則停止や、里親委託率を3歳未満児については5年以内、3歳以上の未就学児については7年以内で75%以上、就学児童については10年以内に50%以上とすることなどを新たな目標として掲げること。本県においては、平成26年度末の里親委託率が9.2%。全国で3番目に低く目標値の達成は困難と推測。心配されるのは目標値だけが一人歩きしてしまうこと。里親支援体制が不十分のまま数値上だけの目標達成は、子どもを守ることはならないのでは。

子ども・女性局長 答弁

①県では、平成24年11月に公表された家庭的養護の推進に関する国の通知に基づき、平成27年3月に策定した「岐阜県家庭的養護推進計画」により、平成41年度末に里親委託率30.9%を目指して家庭的養護を推進。里親への委託率は、平成28年度末には11.7%。目標達成に向け里親委託は徐々に進んでいると認識。国の検討会から示された、平成40年度までに学童期以降の里親委託率を50%とする目標は、本県の計画とは開きがある。今後、設定する目標の根拠や目標達成に向けた工程・方策等について、国に対して伺う。

②今回、国の検討会が公表した「新しい社会的養育ビジョン」では、「家庭養育優先の原則」が明確にされ、子どもの年代別の里親委託率の目標値やその実現の時期、一時保護のみを対象とした里親の創設、里親を包括的に支援するための新たな機関の設置など、基本的な考え方が示されている。今後、国としての目標や目標達成のために必要となる施策を具体的に聞き、市町村、児童養護施設等関係者との協議を行い、新たな目標数値や必要な施策を盛り込んで、県家庭的養護推進計画の見直しを行っていく。



岐阜県議会議員  
若井あつこ  
県政だより

ニッポンの真ん中から創生する。  
第5号  
2018年 第1弾



欧州海外視察レポート 平成29年8月30日～9月8日

岐阜県のPR活動と現地における経済・流通状況や観光事情の調査を目的に、ベルギー・フランス・リトアニアへ派遣されました。

**ベルギー**  
8/31

- ワーテルロー古戦場 視察
- 関ヶ原古戦場とワーテルロー古戦場の協定締結式 出席

↑ワーテルロー古戦場 ライオンの丘にて昨年9月のゲティスバーグ区及び古戦場の姉妹協定締結式に続き、世界三大古戦場を通じた交流を、今後ますます発展させていくとの事です。

**ベルギー**  
9/1

- ベルギー王国日本大使館 訪問
- 欧州連合(EU)日本政府代表部 訪問
- JETROブリュッセル事務所 訪問

欧州連合日本政府代表部の河野章大使をお訪ねし、欧州連合(EU)の概要を詳しくレクチャーいただきました。

**フランス**  
9/2

- グローバルアンテナショップ(GAS)候補店「konjaku今昔」視察
- レストランJY'S 飛騨牛海外推奨店銘板授与式 出席

「konjaku今昔」はグローバルアンテナショップ候補店のひとつで、数多くの県産品が取り扱われています。

**フランス**  
9/4

- JNTOパリ事務所 訪問
- CLAIRパリ事務所 訪問
- セレクトショップL'embrasser 視察
- 日本へのクリエイティブな旅展(ユネスコJAPANウィーク) 出席
- レストランEtude 飛騨牛海外推奨店銘板授与式 出席

飛騨牛推奨店とは、飛騨牛銘柄推進協議会が認定している制度。日本国外において営業し、5等級及び4等級の飛騨牛を定期的に仕入れ、年間50kg以上使用する販売店・料理店で、同協議会の趣旨に賛同する店舗に銘板が贈られます。飛騨牛は、美食の街と言われるパリにおいて高い評価を受けており、消費市場としてのポテンシャルが高く、今後の飛騨牛の販路拡大の手応えを得ることができました。更なる飛騨牛のブランド化に期待いたします。

**フランス**  
9/3

- アルザスウォークイベント 参加

岐阜県と友好交流先のオ・ラン県で開催。観光資源の活かし方を体験!

**リトアニア**  
9/7

- 杉原桜公園 視察
- 国立ユダヤ博物館 視察
- 杉原ロード 視察

ユダヤ博物館の前庭には、杉原千代氏に捧げられたモニュメント「月光」が設置されています。

**リトアニア**  
9/6

- 杉原千代ルート・杉原記念館 視察
- 杉原シンポジウム 出席
- カウナス市長主催レセプション 音楽コンサート 出席

杉原千代氏の功績を改めて見直し、日本・リトアニア関係者の連携強化を図ることを趣旨として開催されるシンポジウム。岐阜県が誇る杉原千代氏の偉大な功績と人道精神を、後世に受け継ぐために今後どのように顕彰していくかなどを考える機会となり、日本とリトアニアが国境を越えてお互いの文化を理解しあい友好親善を深めることができました。

**リトアニア**  
9/6

- カウナス市長主催レセプション 出席

↑カウナス市内のあらゆるところに、今でも杉原千代氏の功績が息づいています。



若井あつこ事務所

〒500-8323 岐阜市鹿島町1丁目10番地 加藤第二ビル2階  
TEL.058-252-1115 FAX.058-252-1151 wakai-jimusho@marble.ocn.ne.jp  
※「県政だより」等がご不要な方、もしくはお名前やご住所に変更のある方は、お手数ではございますが事務所までご連絡頂きますようお願い致します。

# 活動報告

## 総務委員会 県内視察 〈中濃・飛騨方面〉

美濃和紙の里会館 ▶ 飛騨高山しぶきの湯  
バイオマス発電所 ▶ 飛騨御嶽高原高地  
トレーニングエリア

平成29年7月31日・8月1日

紙すきの「流しすき」という伝統技法を体験。



### 本美濃紙とは？

1,300年の歴史を誇る美濃和紙の中でも「本美濃紙」は、原料を楮(こうぞ)のみとし、伝統的な製法と製紙用具によるなど厳しい要件を満たしたものをいいます。  
本美濃紙は2014年にユネスコ無形文化遺産に登録されました。



濁河温泉ゾーンの  
パノラマグラウンド。  
全天候型で、  
標高は1,700m  
あります。



↑「飛騨高山しぶきの湯 バイオマス発電所」では、未利用木材を加工した木質ペレットを発電燃料として利用する「小型高効率木質ペレットガス化熱電供給システム」を採用し、電気と熱を活用する再生可能エネルギー発電事業を推進しています。



↑チャオ御岳リゾートゾーンのウッドチップランニングコース。標高は1,800m。ウッドチップのクッションで、走りやすいコースです。1周1kmと800mのショートコースがあります。

## 清流デッキ開通式典 平成29年9月30日

ぎふ清流文化プラザ2階庭園で、福祉・文化エリアとスポーツエリアをつなぐ、清流デッキ開通式典が開催されました。



## 京町・総合防災訓練 平成29年10月1日

岐阜中央中学校にて京町地区の平成29年度総合防災訓練が開催されました。  
地域の方々の手で安全が守られていることに感謝。



炊き出しを実際に体験！非常食のアルファ米にお湯を注いでいます。

## 岐阜市総合防災訓練 平成29年10月15日

南海トラフ巨大地震を想定し、防災関係機関との連携強化と、市民の皆様の防災意識の向上を目的に行われました。  
改めて防災について考える、大切な機会になりました。



災害救助犬じゃがいも君も訓練に参加！

## 岐阜県老人クラブ芸能大会 平成29年11月21日

長良川国際会議場にて岐阜県老人クラブ芸能大会が開催されました。私が作った曲、「いきいき音頭〜健康空手でご長寿に〜」に合わせて健康体操を踊っていたきました。



## ゆかたで柳ヶ瀬 まちあるき ゆかたショー

平成29年8月5日

岐阜と真ん中夏祭り実行委員会が主催の「柳ヶ瀬 夏まつり」にてゆかたショーにお招きいただきました。  
日本が世界に誇る着物を通じて、日本の美しい文化が次世代へと受け継がれていくことを願います。

## 京町地区「金婚祝式典」 「敬老会式典」

平成29年9月18日

敬老会式典でアトラクションに飛び入り参加！



## 総務委員会 県外視察〈青森県・岩手県〉 青森県庁「県庁舎改修」▶ 八戸ブックセンター ▶ 三陸鉄道株式会社「震災学習列車」▶ 岩手県庁「風水害対策支援チーム」▶ もりおか歴史文化館 ▶ いわて県民情報交流センター

平成29年11月8日～10日



**青森県庁**  
青森県庁舎の南棟・東棟・議会議堂は、耐震性能が不足しており、竣工から55年を経過して老朽化が進行しています。耐震性能の確保のため、減築により床面積を減らすことで、耐震補強費が70%削減可能となり、改修工事費及び維持管理費も削減できるとのことです。



**八戸ブックセンター**  
「本のまち八戸」を推進する中心拠点として、また中心市街地の活性化につなげることを目的として開設され、八戸市が直営で運営しています。ここでは、民間書店や図書館と機能分担を回りながら、本に関する新たな公共サービスを提供しています。もし気に入ったものがあれば、特別な展示品を除き、購入することもできます。



**岩手県庁**  
岩手県は、昨年の台風10号による豪雨を教訓に、専門家が避難勧告などの必要性を検討し市町村に助言する「風水害対策支援チーム」を新設。その取り組みについて説明を受けました。

歴史や文化に関する資料を収集・保存・公開する社会教育施設であり、「歩いて楽しむまち盛岡」の新たな観光・交流拠点となっています。



**震災学習列車**  
2011年に発生した東日本大震災の状況等を、車窓から「見て」「聞いて」「知って」、今後の防災について「考える」ことを目的としています。



**いわて県民情報交流センター(アイーナ)**  
大規模複合施設で、県民が集い世代を越えた交流と連帯を生み出す拠点として、また人材育成と新たな文化の創造の場として、平成18年に岩手県盛岡駅西口に開館。新しい形の県民のためのコミュニケーションセンターとして、期待されています。



**もりおか歴史文化館**  
旧岩手県立図書館の建物を増築したもので、平成23年に盛岡城跡公園の一角に開館しました。城跡を最大の展示物ととらえ、歴史文化館と一体化した運用による、新たな観光・交流の拠点として取り組んでおられます。

## 岐阜県子宮頸がん検診 啓発セミナー 平成29年8月27日

日本産婦人科医会、日本対がん協会共同事業のセミナーにパネリストとして参加させていただきました。  
行政・自治体・医療従事者が一体となり、取り組むべき課題について、意見交換をいたしました。



本当の女性活躍は、健康だからこそ実現できるもの。岐阜県の取り組みや、検診受診率向上にむけた提案をさせていただきました。



## 第50回日本女子ソフトボールリーグ ホープセクション 2部第4節 岐阜・大垣大会

平成29年9月24日

大垣ミナモの応援に、大垣市浅中公園総合グラウンドへ行ってまいりました。  
大垣ミナモは、2013年に日本女子リーグ参戦を果たし、5年目にして悲願の1部昇格を果たしました。



1部リーグでの更なるご活躍をお祈りいたします！



平成29年5/21 第50回岐阜市水防連合演習



5/21 金華市民体育祭



6/18 第31回京町ふれあい市場



6/24 織田信長公岐阜入城・岐阜命名450年記念



8/18 第11回全国和牛能力共進会宮城大会岐阜県出品者壮行会



10/8 愛媛国体



10/22 国際空手道連盟極真会館岐阜支部主催空手道選手権大会



10/24 第39回岐阜市民福祉大会



10/25 海津市 治水神社薩摩義士秋季顕彰



11/16 岐阜基地開設60周年記念祝賀会